

# LA CAUSA DEL PUEBLO

SEMANARIO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES QUE PROCLAMA LA CANDIDATURA DEL Dr. **DON PANFILO J. VALVERDE**

PARA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, EN EL PROXIMO PERIODO DE 1910 A 1914.

Sale todos los domingos

AÑO I

HEREDIA, DOMINGO 4 DE ABRIL DE 1909.

Nº 7

## La Causa del Pueblo

Editor: NILO VILLALOBOS

La Redacción y Administración de este semanario queda bajo la dirección y responsabilidad de la Directiva del Club Valverdista de esta ciudad.

OFICINAS:

Altos de la casa de doña Esmeralda v. de Morales, esquina Noreste del Mercado.

CONDICIONES:

Avisos, precio convencional.

Todo artículo de interés general se publicará gratis, y los de política quedarán bajo la censura de la Redacción.

## PERMANENTE

Señores Presidentes de las Directivas del Partido Valverdista.

Muy estimados señores:

.....  
 "Me es grato renovar á Uds. la afirmación solemne de que no me ligan lazos ni compromiso alguno con ninguna de las otras agrupaciones políticas existentes, y que deseo que mi partido y yo marchemos por camino propio, independiente y decoroso, hasta el fin de la jornada".

San José, 15 de febrero de 1909.

Pánfilo J. Valverde

## REFLEXIONEMOS

VI

Los amigos y partidarios del licenciado don Ricardo Jiménez tienen de él un elevadísimo concepto como hombre público y como Estadista.

Un cuarto de siglo lleva ya el señor Jiménez de figurar como hombre público en el país y si descartamos de ese lapso de tiempo el destinado á su profesión de abogado y á la magistratura, nada notable que lo eleve á la altura que pretenden sus admiradores encontramos en su vida

de hombre público, pues uno de sus actos, acaso el más llevado y traído por sus amigos, es el abandono de la Presidencia de la Suprema Corte de Justicia en la Administración del Licenciado Don José J. Rodríguez. Tal acto fué más bien hijo del orgullo del señor Jiménez que la expresión del patriotismo herido por la conculcación de la Constitución y atropello á la Soberanía Nacional; en el primer caso se va á los corrillos á recibir los aplausos, y en el segundo se levanta el estandarte de la revolución, se llama al pueblo y se protesta contra el conculcador de las leyes, contra el usurpador de los Poderes Públicos y se le llama al banco de los acusados. Ese sí sería patriotismo y no vociferar en las sesiones del Congreso é insultar á personas que por su posición no podrían devolverle insulto por insulto ni exigirle satisfacción con el solo fin de grangearse las simpatías del público ligero que goza en las revueltas y alborotos aunque éstos los cause un pleito de perros ó los dichos chocarreros de un loco.

La valentía y entereza de carácter del Licenciado Jiménez puede decirse que está en razón directa de la confianza que tenga de su seguridad personal por el ningún temor que le inspiran las personas á quienes ataca; pruebas al canto:

Durante las dos administraciones de don Rafael Iglesias, el Licenciado Jiménez observó una conducta pasiva, indiferente; en esa época para él ó no existía la patria ó el cariño entrañable que por ella últimamente ha manifestado estaba adormecido; hasta que vino la Administración suave, respetuosa á la ley, del Licenciado González Víquez á despertar su patriotismo. Ya entonces es el tribuno altivo, defensor de las instituciones patrias, el guardián de las libertades públicas, tiene los arranques del girondino ó el estilo plañidero de un Jeremías llorando sobre las ruinas de la Patria.

No conocemos fuera de sus trabajos de carácter político en las Cámaras, trabajo alguno del señor Jiménez que revele

ese acendrado patriotismo que sus amigos le atribuyen, nosotros quisiéramos conocerlos. La historia de su vida parlamentaria está escrita con caracteres indelebles en las minutas de las sesiones del Congreso publicadas en la Gaceta Oficial; y deseamos conocer una ley que haya reportado algún bien al país para apellidarla la Ley de don Ricardo, pero por desgracia de él tan solo podemos atribuirle la paternidad de las leyes proteccionistas.

No culpamos al Licenciado Jiménez porque en principios pertenezca á la escuela proteccionista y no á la del libre cambio á que nosotros pertenecemos. El principio de dejar hacer puesto en práctica, es la base, es la fuente de la riqueza pública y privada, pero que el señor Jiménez, después del fracaso, después de los males que al país han reportado las leyes proteccionistas, las sostenga y pretenda mantenerlas, eso sí no podemos perdonárselo.

A la ligera hacemos una pequeña reseña del resultado que al país han dado las leyes proteccionistas, imponiendo fuertes derechos de importación á varios artículos de consumo y de primera necesidad como maíz, azúcar, frijoles, arroz, manteca, ganado, &c.

Con esas leyes, con perjuicio de las clases pobres consumidoras, se han enriquecido unos pocos empresarios en caña de azúcar.

Con el impuesto á la importación del ganado, vemos el precio de éste subir de manera fabulosa y los criadores de ganado pequeño, halagados por los altos precios, sacaron al mercado la parte de ganado productora para emplearla en el consumo y hoy vemos, especialmente en la provincia de Guanacaste, grandes sitios antes llenos de ganado, hoy vacíos, sus dueños no resistidos á la tentación de venderlo para percibir precios de casi el doble del valor que tenía en años anteriores.

Ninguna nueva industria ni especulación se ha establecido en el país para abaratar los artículos favorecidos por las

leyes arancelarias; con ellas lo que se ha hecho es que el Pueblo continúa pagando veinte por los artículos que importados podría consumir, pagándolos tan solo á diez. Semejante teoría es forzar al país á que emplee sus fuerzas en producir artículos que más baratos puede traer de fuera, debiendo emplear esas fuerzas en producir café, banano, cacao y otros; con el rendimiento que producen esos artículos, pueden importarse en maíz, frijoles, azúcar, &c.

### Oigan y sepan como pasan las cosas en el Jimenismo.

Los periódicos jimenistas publican la lista de las adhesiones de la liga de San Isidro de esta Provincia con un preámbulo apócrifo que los adhesionistas no vieron sino hasta después de publicado, y en el cual se insulta á uno de los jefes del valverdismo, que es un verdadero republicano, hombre sin tacha, y ante quien tienen que descubrirse muchos de los farsantes jefes que hoy tiene el jimenismo, los que llenos de envidia no pueden disimular la rabia que les produce el miedo de la derrota que ya ven en esta provincia y en el país entero, y que tiene que acarrearles el completo desprestigio, pues, estos señores ya llevan doce años de estar engañando al pueblo con listas simuladas y noticias falsas.

Esta es la conducta del jimenismo, hacer decir á los pueblos lo que ni siquiera no han pensado ni sienten, publicar listas imaginarias y pregonar triunfos en donde no hay sino derrotas. Valiente manera de hacer política: ya los pueblos no comulgan con esas farsas, ya la gente sensata y honrada no se deja llevar por alucinaciones de la demagogia y del insulto; la mentira y la falsía son rechazadas con toda la energía que para estos casos se necesita.

Al referirnos al asunto relacionado con el pueblo de S. Isidro, lo hacemos porque un honorable vecino de aquella localidad así nos lo ha manifestado, sintiéndose muy apesadado de su parte por tan incalificables abusos. Ya ven, señores, como los directores del jimenismo abusan de nuestras gentes sencillas, hasta el extremo de poner en sus labios el insulto y la calumnia para desahogar pasiones insanas, tirando la piedra y escondiendo la mano.

El Gran Partido Nacional siempre ha predicado la verdad limpia y franca; por eso hace ya ocho años que sus triunfos son la expresión más elocuente de que el pueblo de Costa Rica acata y sigue los consejos que sus Directores le dan para bien de la comunidad y para provecho de todos los elementos buenos del país entero.

Este Partido fué el que llevó al Poder al Licenciado don Cleto González Víquez, que ha sido un modelo de Presidentes; él ha sabido respetar los fueros y derechos de todos los ciudadanos, dando la más amplia libertad, á la sombra de la cual disfrutamos del más completo bienestar político y social: los progresos materiales y morales alcanzados durante su gloriosa administración son la prueba evidente de que él y su partido han sabido respetar y cumplir sus promesas; por eso al aprestarse de nuevo á la lucha, eligiendo como su Candidato al Dr. Valverde, confía en el triunfo porque está seguro que el pueblo honrado y laborioso de Costa Rica sabe apreciar los muchos beneficios que el Partido Nacional, por medio de sus jefes en el poder, ha brindado á todos los vecindarios de la República.

Han sido muchas las hojas que el jimenismo ha hecho circular para despistar á los ciudadanos acerca de las simpatías que el señor González Víquez personalmente tiene por nuestra causa y para desmentir los cargos, que desfigurando la verdad de los hechos, han afirmado, los Licenciados Baudrit y Martín, han tenido que decir bajo su firma autorizada que la Candidatura del Dr. Valverde goza de sus simpatías y así mismo lo declara La Gaceta de hoy, de modo que la cosa no deja duda, y la influencia moral que esa preciosa declaratoria trae consigo es una decisión concluída en nuestro favor que entraña el triunfo del Partido Nacional por tercera vez.

Por lo expuesto se ve que el jimenismo agoniza y que todos los maquiavélicos recursos á que echa mano son pataleadas de ahogado; pero no hay duda, hay que convencerse de que las malas causas empujadas por una peor propaganda no pueden prosperar.

Pobre don Máximo que va de descalabro en descalabro ¡qué doce años más mal empleados! los tres endosos que ha hecho gratuitamente de su partido le han resultado infructuosos; esto me hace recordar la frase de uno de sus admiradores que dijo: "Don Máximo calza puntos muy altos", probablemente refiriéndose á los zapatos, pues por lo visto deben ser *48 abusado*, de otro modo no se explica el por qué de esa frase, porque no le vemos la punta.

## La verdad en su lugar

El señor don Alberto González Soto, en su hoja suelta reproducida en los periódicos jimenistas, tergiversa los conceptos expresados por el señor Presidente de la República acerca del señor Doctor don Pánfilo J. Valverde. No ha dicho

el señor Presidente que el Doctor Valverde había llegado á implorar la protección oficial para su Candidatura ni expresó tampoco que no creía que pudiera triunfar.

Atando cabos de frases, cuyo sentido fundamental es muy diferente, se pretende en la hoja del señor González Soto exhibir al señor Presidente de la República jugando un papel doble y cometiendo infidencias, sin advertir que el país conoce al señor González Víquez y no dará crédito, por consiguiente, á los que así tratan de arrojar sombras sobre su reconocida caballerosidad.

La actitud del señor González Víquez en esta lucha política, manifestada por él terminantemente al señor González Soto como á muchos otros, es perfectamente clara: sus simpatías personales están con la Candidatura del Doctor Valverde, su conducta como gobernante se ajustará á la ley.

A la sombra de antiguas amistades con el señor González Víquez, se quiere desviarle de ese camino, usando de armas vedadas. El hecho de publicar retazos de una conversación íntima, que nada autorizaba á hacer pública, falseando el sentido recto de ella, y callando conceptos importantísimos como las simpatías personales manifestadas por la Candidatura del Doctor Valverde, debe servir de ejemplo á las personas sensatas para apreciar la conducta del Partido Jimenista.

Nadie podrá negarme que estoy en condiciones de afirmar, y lo afirmo terminantemente, que la Candidatura de las simpatías personales del señor Licenciado González Víquez es la del Doctor don Pánfilo J. Valverde.

San José, 31 de marzo de 1909.

FABIO BAUDRIT

*Las simpatías del Sr. Presidente de la República están con la candidatura del Dr. Valverde, pero esto no implica como maliciosamente lo propalan los civilistas y jimenistas, que el Partido Valverdista sea OFICIAL.*

*Importante Editorial de "La Gaceta" del 1º de abril del corriente mes:*

**"Con motivo de haberse manifestado que el señor Presidente de la República, en su carácter individual, simpatizaba con la candidatura de uno de los partidos políticos que actualmente se disputan el favor popular, algunas personas han dado en decir que tal**

candidatura es oficial y que recibirá los favores del Gobierno.

Tal **interpretación** resulta inexacta y opuesta en un todo á las aspiraciones del Jefe del Estado, cuyo empeño mayor es que la presente elección se haga con la más absoluta neutralidad del Gobierno y de las autoridades que de él dependen.

Eso nos encarga manifestar aquel alto funcionario, así como que no hay ni habrá candidatura oficial; que todos los partidos serán tratados con igualdad, y que el Gobierno no ayudará ni pondrá estorbos á ningún partido."

## La apostasia del Director de "La Provincia".

### El Partido Jimenista es liberal

"La Provincia" semanario de esta localidad ha vuelto á aparecer, después de una *larga enfermedad* que casi lo lleva á la tumba.

Viene la *niña* vestida, no ya con el manto de la neutralidad como lo había ofrecido, sino con la túnica azul, enseña del falso republicanism y renunciando á la pensión otorgada por el Municipio para que no muriese de... raquitismo.

Su Director, soldado que fué de "La Unión Demócrata" en la pasada lucha política, llevaba como divisa el bonete clerical y se admiraba y se sorprendía al ver cómo habían cristianos apoyando candidaturas liberales;—y hoy, ese mismo *contraste!* se *vancha* el gorro frigio, se lanza á trabajar en pro de una candidatura nada republicana y sí muy liberal.

Pruebas son que en la entrada no más y con énfasis admirable lo confiesa; oigámosle: "VERDAD ES QUE EL CANDIDATO SEÑOR JIMÉNEZ ES LIBERAL, NO PARTICIPA DE LAS IDEAS DE LA GRAN MAYORÍA DE LOS COSTARRICENSES, pero no es menos cierto que para los católicos ninguna garantía es Iglesias por lo antes dicho."

¡Pueblo honrado de Costa Rica! estad alerta; ya veis como hasta ellos mismos lo pregonan: "que don Ricardo Jiménez NO PARTICIPA DE VUESTRAS CREENCIAS" y algo más, no las quiere, las aborrece según él mismo y sus partidarios lo han manifestado y á confesión de parte, relevación de prueba.

## Partido Nacional

en la

## Provincia de Heredia.

### DIRECTIVA PROVISIONAL DE SAN RAFAEL

#### Presidentes Honorarios

- Don Anselmo Hernández
- „ Félix Chavarría
- „ Juan Hilario Hernández

#### Presidentes Efectivos

- Don Félix Bonilla
- „ Clementino Campos
- „ Manuel Sánchez O.

#### Jefes de Propaganda

- Don Alberto Bonilla
- „ Juan Gregorio Ramírez
- „ Francisco Segura

#### Tesorero

- Don Espirito Santo Chavarría

#### Secretarios

- Don Manuel Villalobos L.
- „ José María Ramírez
- „ Mercedes Valerio

#### Vocales

- Don José María Sánchez
- „ Ricardo Bonilla
- „ Jacinto Camacho
- „ Rosendo Paniagua
- „ Neófito Camacho S.
- „ Jacinto Sánchez
- „ Rafael Sánchez S.
- „ Graciliano Hernández
- „ Domingo Matamoros
- „ Albino Matamoros
- „ Antolín Matamoros
- „ José Manuel Segura
- „ Domingo Bonilla
- „ Isaías Espinosa
- „ Miguel David Ramírez
- „ Dolores Sánchez
- „ Espiritu Santo Sánchez
- „ Gregorio Chavarría Vargas
- „ Agustín Chavarría V.
- „ Ramón S. Ramírez
- „ Abel Miranda
- „ Filadelfo Bonilla
- „ Ramón Sánchez Solís
- „ Adolfo Hernández Bonilla
- „ Juan Jacinto Miranda
- „ Jesús Simeón Zúñiga
- „ Ramón Hernández Chavarría
- „ Federico Ramírez
- „ Santana Vargas
- „ Asisclo Arroyo
- „ Manuel Arroyo
- „ Domingo Arroyo
- „ Tobías Ramírez
- „ Ismael Miranda
- „ Isabel Sánchez
- „ Isaías Barquero
- „ Juan Hernández R.
- „ Adolfo Chavarría

(Hay muchas adhesiones.)

### Directiva provisional de San Juan de Santa Bárbara.

#### Presidentes honorarios

- Don Eleuterio Alfaro
- „ Nicolás Alfaro
- „ Esteban Araya
- „ José Alfaro
- „ Florentino Alfaro

- „ Francisco Sánchez
- „ Francisco Alfaro
- „ Juan Chavarría
- „ José Chavarría
- „ Marcelino Chavarría
- „ José M<sup>a</sup> Cortez

#### Presidentes efectivos

- Don Juan Alfaro A.
- „ Leovigildo Alfaro A.
- „ Cipriano Alfaro C.
- „ Cipriano Alfaro J.
- „ José M<sup>a</sup> Carvajal
- „ Manuel Alfaro V.

#### Tesorero

- Don Selim Rodríguez

#### Jefes de propaganda

- Don Andrés Alfaro
- „ Hermógenes Araya
- „ Amelio Alfaro Alfaro
- „ Emilio Ramírez
- „ Cayetano Ramírez
- „ Anselmo Arrieta
- „ Alejandro Alfaro

#### Secretario

- Don Pablo Miranda

#### Vocales

- Don Natividad Mejía
- „ José Araya Quesada
- „ Eliseo Chavarría
- „ Agustín Arrieta
- „ Emilio Carvajal
- „ Francisco Alfaro V.
- „ Víctor Alfaro
- „ Alejandro Alfaro
- „ Jesús Alfaro
- „ José M<sup>a</sup> Ugalde
- „ Rogelio Campos
- „ Reyes Araya
- „ Juan Alfaro C.
- „ Juan Arrieta
- „ Emilio Chavarría
- „ Ceferino Araya
- „ Baltasar Chavarría
- „ Manuel Chavarría
- „ Ricardo Cortez Chaves
- „ Maurilio Ramírez
- „ Lindor Peñaranda
- „ Elías Alfaro Alfaro
- „ Jesús Cortez
- „ Jesús Alfaro
- „ Samuel Delgado
- „ Rafael Araya Salazar
- „ Avelino Chavarría
- „ Manuel Alfaro Ugalde
- „ Joaquín Delgado
- „ Juan Campos
- „ Próspero Varela
- „ Eulogio Arrieta
- „ Noé Campos
- „ Juan Ugalde
- „ Manuel Alfaro Arias
- „ Silverio Garro
- „ José Peñaranda

## Como la veleta

En la lucha pasada oímos con agrado los elocuentes discursos del actual Director de "La Provincia" en que predicaba al Pueblo Costarricense la necesidad de no dar sus votos á candidatos liberales pues su llegada al Poder era una amenaza para la paz é integridad de nuestras creencias religiosas; y ahora con extrañeza lo vemos patrocinar la candidatura del enemigo más irreconciliable que ha tenido en Costa Rica el partido católico, y sostener la doctrina liberal de que no debemos tomar en cuenta las ideas religiosas para orientarnos en la lucha eleccionaria.

El señor Chaverri por haber emprendido un mal camino, quiere apoyar su conducta en principios que ayer no más combatía, dando margen con ese proceder á que dudemos de la sinceridad de sus convicciones.

Quiere sincerarse haciendo alarde de ir tras los ideales republicanos, pero desgraciadamente para el señor Chaverri el pueblo costarricense está enterado de que su candidato jamás ha sido republicano, pues no se puede considerar como tal al que estuvo devengando un crecido sueldo durante la nefasta administración Iglesias, mientras los verdaderos republicanos gemían en el destierro y los calabozos; al que ha dado pruebas inequívocas de despreciar á la mayoría de los costarricenses, llamándolos en el Congreso masas inconcientes cuya opinión no debía tomarse en cuenta; al que siendo Ministro de Instrucción Pública aconsejó al Congreso *desechara la natural repulsa* del Clero y pueblo costarricense á la implantación de la enseñanza sin Dios en las escuelas públicas; y al que trató á los católicos costarricenses de ignorantes y retrógrados, comparándolos despectivamente con los Indios Biceitas; esto en una Memoria de Instrucción Pública.

El republicanismo se basa en el respeto á la opinión pública y el Señor Jiménez, como queda demostrado, no ha omitido ocasión para manifestar su desprecio por las masas populares; y ha dado en el Congreso muestras inequívocas de su carácter autoritario y orgulloso, queriendo hacer predominar su opinión sobre sus compañeros, por medio de armas innobles como son el ridículo y la injuria.

Por estas razones, Señor Chaverri, lamentamos que Ud. apoye una causa contraria á sus convicciones tanto políticas como religiosas.

La nación costarricense necesita para su prosperidad, que venga á regirla un hombre honrado, que no se crea superior á todos y que en consecuencia atienda la opinión pública; que participe de las ideas religiosas del pueblo costarricense y que con su conducta privada no sirva de escandaloso ejemplo á nuestra juventud.

UNOS SINCEROS CATÓLICOS

## PROTESTAS

Yo Eligio Arce Sandoval, impuesto de lo desastroso que fué para la nación costarricense el gobierno de don Rafael Iglesias, protesto de la firma que di por

su candidatura y me adhiero sinceramente al gran Partido Nacional que proclama la candidatura del preclaro ciudadano Doctor don Pánfilo J. Valverde.

Heredia, marzo 31 de 1909.

ELIGIO ARCE.

Testigo, Luis Trejos C. — Testigo, Rómulo Quesada.

Ciudad de Santo Domingo, 2 de abril de 1909.

Hago constar al público en general que por un momento de ofuscación firme por el Partido Jimenista, y hoy convencido de que el que presenta mejores cualidades es el partido "Nacional", protesto de esa firma y me adhiero con mi espontánea voluntad al partido "Nacional", cuyo candidato es el Doctor don Pánfilo J. Valverde.

Rogado de Ermesias Méndez Esquivel, que no sabe firmar,

(f.) J. B. Zamora

Testigo, (f.) José Villalobos B.

Testigo, (f.) José Aguilar B.

## Agonía del Jimenismo

### Siguen las protestas de San Joaquín

Los infrascritos, vecinos de este distrito, protestamos enérgicamente del abuso cometido por los jimenistas poniéndonos en su Directiva, sin nuestro consentimiento, y nos adherimos espontáneamente á la candidatura del Dr. don Pánfilo J. Valverde.

San Joaquín, 26 de marzo de 1909.

Guillermo Rodríguez V.

Daniel Miranda

Juan Carvajal.

Los suscritos, convencidos de que el Partido Valverdista, encarna los verdaderos ideales republicanos y representa los genuinos intereses del pueblo de Costa Rica, nos adherimos á la candidatura del Dr. don Pánfilo J. Valverde.

San Joaquín, 26 de marzo de 1909.

Caralampio Morales

José Alfaro

Leonte Villalobos

Agustín Morales

Rafael Quesada

José Morales

Jesús Avendaño

José Barrientos

Antonio Barrantes

Vicente Acuña

Maurilio Umaña

Samuel Umaña

Joaquín Arias

Ismael Morales

Juan M. Rodríguez.

## ACLARACION

En "La República" de hoy el señor Flavio Bolaños, protesta de la firma que dió al partido Valverdista en esta ciudad; no siendo dicho señor Bolaños, vecino de esta localidad, sino de San Joaquín de esta Provincia, donde reside desde hace cerca de dos años. Conste, pues, que dicho señor no ha firmado en esta ciudad.

La Directiva Valverdista.

Santo Domingo, 31 de marzo de 1909.

## NOTAS

"EL PUEBLO". Así se titula un semidiario dirigido y editado en la capital por el Lic. don Matías Trejos, y que se ha lanzado á la arena política para trabajar por la candidatura nacional del Dr. Valverde. Es nuestro compañero y nuestro hermano; él nos ayudará á llevar la carga y por eso, al saludarlo, le brindamos un cariñoso abrazo.

TENEMOS especial placer en saludar al Licenciado don Luis Anderson y á su estimable familia por el feliz regreso á esta República. El señor Anderson es acreedor á la estimación de los costarricenses por los múltiples trabajos que ha ejecutado en honor y en provecho de nuestras instituciones. Las misiones que él ha desempeñado por encargo del Gobierno, lo han colmado de gloria y de prestigio como hombre inteligente y hábil diplomático; dejando bien sentado su nombre y el de su patria donde quiera que la ha representado. De estos honores tiene que disfrutar también el Partido Nacional; porque el señor Anderson es uno de sus más prestigiados jefes.

MÁS cultura. "El Noticiero" de estos últimos días, viene haciendo ridículo del Programa de la Semana Santa, publicado por nuestro estimable cura, señor Calderón, por cuanto inserta en dicho programa unos párrafos de Víctor Hugo acerca de la necesidad de dar enseñanza religiosa en las escuelas. Protestamos enérgicamente de este nuevo abuso de la *Prensa Jimenista*, que no respeta ni las cosas más sagradas.

DON J. R. A. en columna y media de "La Provincia" viene atacando nuestra gacetilla acerca de la rectitud del policial N° 10, al impedir se hiciera una manifestación á caballo en esta ciudad por el Partido Jimenista.

Creemos que el policial dicho cumplió con su deber al no permitir se ejecutara un hecho prohibido por la actual ley de propaganda, que mientras esté vigente debe ser respetada por todos los ciudadanos costarricenses.

Cuando la visita de nuestro candidato Doctor Valverde, á la ciudad de Santo Domingo, la policía de esa ciudad, en cumplimiento de esa misma ley, nos exigió entrar á la población en grupos de ocho personas cada uno, y nosotros respetamos esa disposición y nunca pensamos siquiera en tildar de acto salvaje al fiel cumplimiento por parte de la policía de una ley del Estado.

Respecto de los insultos que se endilgan al que se supone autor de la gacetilla, los despreciamos, pues ya estamos acostumbrados á encontrarlos como salsa indispensable de las publicaciones jimenistas.

SIGUEN las farsas jimenistas. Hablan los números. La ovación que en honor al señor Jiménez se efectuó en el cantón de San Rafael dió el siguiente curioso resultado: Según El Noticiero 1500 asistentes, El corresponsal 4000 y La República 800. Por fin ¿á cual se le debe creer, ó mejor dicho cual miente menos? Este cálculo demuestra muy á las claras que los azules están haciendo el milagro de los siete panes.

Tipografía y Papelería de Luis Carlin G.